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L'EDITO DU PRESIDENT 1
Mesdames et Messieurs,

Le magazine du District Aisne de Football, en ce début de saison, relate principalement la rentrée du
football dans les clubs du département. Elle fait un tour d’horizon complet de l’actualité, vous fait
profiter des dernières informations utiles et relate les différents événements recueillis au cours de
l’immersion de notre Chargé de communication au sein des clubs.

La rentrée incontournable des partenaires à la base Cap Aisne de Chamouille a lancé, comme chaque
année, la nouvelle saison. Ce rendez-vous, avec l’ensemble des responsables des clubs a permis de les
doter de matériels pédagogiques.

Septembre a marqué le retour sur les terrains de l’ensemble des catégories, du foot animation au foot
des plus de 45 ans, en passant par les jeunes, les seniors, les féminines et le critérium du dimanche
matin. La reprise du futsal sera prochainement planifiée. En parallèle, les arbitres du district ont été
rassemblés à La Capelle pour le traditionnel séminaire de rentrée et la totalité des commissions du
district se sont remis à la tâche.

Pour valoriser le Bénévolat, le DAF a organisé sa traditionnelle soirée des Bénévoles au Splendid de St
Quentin. Les Présidentes et Présidents des clubs axonais ont répondu à l’invitation du District à cette
soirée. Ils ont pu récompenser leurs Dirigeantes et Dirigeants en valorisant leur engagement et leur
permettant d’assister au spectacle pour cette 10ème édition.

Le rose a permis de colorer le mois d’octobre avec des actions mises en place par les clubs et le District,
notamment avec l’opération « Les lacets Roses ». Les fonds collectés à cette occasion seront remis à
l’association Diamant rose devant les clubs lors de l’Assemblée Générale du 17 novembre 2023. Celle-ci  
accompagne les femmes atteintes d’un cancer du sein pendant et après la maladie par la pratique de
sports adaptés.

Je vous rappelle que vous avez la possibilité de mettre en avant un licencié, un événement ou une
action menée dans votre club en nous contactant pour le publier dans ce magazine. 

Je vous laisse sans plus tarder découvrir le Foot Aisne News N°3, en vous remerciant pour votre
engagement au quotidien dans vos clubs respectifs.

Je souhaite à toutes et tous une très bonne lecture.

Bien sportivement,

Pascal Poidevin



Chaque début de saison, nous donnons rendez-vous à
l’ensemble des clubs du département sur la base nautique de
Cap’Aisne à Chamouille pour la traditionnelle rentrée des
partenaires .

C’est l’occasion pour le président Pascal Poidevin de rassembler
tout le monde et de donner les nouvelles impulsions et
directives avant de repartir pour une saison. Un moment phare
qui permet également de vous présenter l’ensemble des
acteurs et des parties prenantes qui nous accompagnent
d’années en années: la Ligue de Football des Hauts de France, la
Région Hauts de France, le Conseil départemental, Le Crédit
Agricole du Nord Est, notre équipementier Formulclub ou
encore le Stade de Reims...

Surtout, ce rendez-vous de fin d’été a pour but principal de
remettre à tous nos clubs une dotation en matériel pour que
nos licenciés puissent pratiquer dans les meilleures
conditions... Cette année, chaque club s’est vu remettre des
ballons et une planche à rebonds !
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L'ACTU DU DAF : 
QUOI DE NEUF AU DISTRICT ?

2

25/08 LA RENTREE DES PARTENAIRES DU DAF 
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LES RENTRÉES DU FOOTBALL ! 

16/09 : RETOUR AUX AFFAIRES POUR LES U10/U11   

Première catégorie à retrouver les terrains, les U10/U11 étaient réunis le samedi 16
septembre dans tous les secteurs du département pour taper les premiers ballons de la
saison. 
Au total ce sont pas moins de 1174 joueurs et joueuses réparties dans 118 équipes de 65
clubs différents qui ont pris part à cette belle fête. 
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s 23/09 : LES U8/U9 RECHAUSSENT LES CRAMPONS 

Une semaine après, c’était au tour des U8/U9 de rechausser les crampons. Sous un
beau soleil, 1070 joueurs et joueuses ont tapé leurs premiers ballons de la saison.

Dans la bonne humeur et le sérieux, 177 équipes appartenant à 67 clubs étaient de la
partie sur les différents sites de Tupigny, Brissy-Hamégicourt, Villers Cotterêts,
Château Thierry, La Fère et Guignicourt.
 



30/09 : OPÉRATION MON PREMIER BALLON POUR LES
U6/U7  
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Nos plus petits sont les derniers à avoir retrouvé les terrains... Tous nos U6/U7 avaient
rendez-vous le samedi 30 septembre dans les différents secteurs pour faire leurs
premières passes et pour recevoir leur premier ballon !

Comme chaque année, le DAF a renouvelé son “Opération Mon premier Ballon” pour
permettre aux 631 joueurs et joueuses présents de repartir avec un ballon. 
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U6/U7  

Pour cette édition 2023, nous avons la chance d’avoir la visite de la mascotte de la ligue
sur le site de Brissy-Hamégicourt ! 



08/10 LA RENTRÉE DU FUTSAL 
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Après les rentrées en herbe, place à la rentrée du futsal ! Le 8 octobre, nous avons
accueillis les volontaires de U6 à U15 sur 3 sites : Guise, Jussy et Villers-Cotterêts 

JUSSY

G
U
I
S
E

VILLERS-COTTERETS

Les membres de la
commission futsal
étaient présents pour
faire découvrir la
pratique....

Ateliers, jeux, matchs,
collation et distribution
de goodies étaient au
programme de cette
matinée !



OCTOBRE ROSE : OPÉRATION LACETS ROSES 
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Depuis plusieurs années, le DAF s’engage dans la lutte contre le cancer du sein, à l’occasion du
mouvement de sensibilisation nationale “Octobre Rose”.

Cette année 2023 n’a pas dérogé à la règle avec le lancement, via la commission féminisation
de Madame Corinne Pierquet, de l’opération “lacets roses” pendant tout le mois !

En quoi cela consiste ? 

A cette occasion, les
différentes équipes du
championnat de foot à 8
féminins se sont vues
remettre des paires de
lacets roses pour toutes
leurs joueuses. 

Chaque équipe était invitée
à porter ces lacets pour
montrer son soutien au
mouvement octobre rose.

Durant tout le mois, sur tous
les matchs de foot à 8
féminin, à chaque but
marqué, le District a fait un
don de 5€ à l’association
Diamant Rose qui aide et
soutien les femmes pendant
et après leur cancer via la
pratique sportive ! 

Le compteur a été débloqué
lors du week-end de
lancement de l’opération
lors du match US Bruyères
et Montbérault 2 - Entente
Crouy Cuffies par un but de
la capitaine de l’ECC Myriam
Fortin !

Avec 222 buts marqués sur les 31 rencontres disputées en octobre,
l’action a permis  de récolter une somme de 1110€ pour l‘association ! 
 



OCTOBRE ROSE : OPÉRATION LACETS ROSES 

Félicitations et merci à tous les clubs
ayant joué le jeu et à toutes les
buteuses qui ont contribué à faire
avancer la lutte contre le cancer du
sein.

Bravo également à tous les clubs qui se
sont joints à notre cagnotte ainsi qu’à
tous les clubs ayant réalisé des actions
de leurs propres initiatives en ce mois
d’union et de cohésion. 
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20/10 : UNE SOIRÉE EXCEPTIONNELLE POUR LA DIXIÈME
ANNÉE DE LA SOIRÉE DES BÉNÉVOLES DU DAF   

Des bénévoles venus en nombre, une première partie réussie, un invité de prestige et un
spectacle hilarant, tous les ingrédients étaient réunis pour faire de la 10ème soirée des
bénévoles du DAF une réussite... 

Avant un entretien avec notre invité d’honneur de 2023 Maxime Bossis, retour sur 10 ans
de mise à l’honneur des hommes et femmes de l’ombre du football axonais !
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20/10 : UNE SOIRÉE DE FEU POUR LA DIXIÈME SOIRÉE DES
BÉNÉVOLES DU DAF   
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20/10 : MAXIME BOSSSIS : LE GRAND MAX, INVITÉ
D’HONNEUR DU DISTRICT AISNE FOOTBALL 
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En marge du spectacle, nous avons eu la chance de rencontrer en aparté Maxime Bossis,
invité d’honneur de cette soirée convié par Pascal Poidevin à l’initiative d’Olivier Leclère. 

Le grand Max, comme il fut surnommé à l’époque fut joueur professionnel de 1973 à
1991. Il remporte tout au long de sa carrière 3 titres de Champion de France et une
Coupe de France avec le FC Nantes. En Equipe de France, qu’il a représenté à 76 reprises,
il gagne l’Euro en 1984 avec la bande à Platini !

Entretien avec une légende du FC Nantes et de l’Equipe de France. (Propos recueillis par
Christophe Serec). 
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COMMENT ETES VOUS VENU AU FOOTBALL ?

Je suis issu d’une famille de footballeurs. Nous jouions entre frères, cousins. J’ai
commencé en 1969 à Saint-André-Treize-Voies, un petit village de 1000 habitants. Ensuite
j’ai participé aux sélections départementales et régionales. J’ai été repéré par quelques
clubs professionnels dont le FC Nantes.

COMMENT ETES VOUS DEVENU PROFESSIONNEL ?

Je suis arrivé au FC Nantes à 17 ou 18 ans pour essayer d’entamer une carrière
professionnelle. Je suis sorti de la réserve du FC Nantes où Jean-Claude Suaudeau était
entraineur-joueur pour progressivement faire quelques matchs en professionnel et
gagner ma place de titulaire vers les 19-20 ans. Pour réussir il faut un minimum de
talent, beaucoup de passion et surtout du travail. On ne peut pas progresser sans travail
même avec quelques dons.

QUE RETENEZ VOUS DE VOTRE CARRIERE DE FOOTBALLEUR ?

Je retiens un souvenir global d’une quinzaine d’années au FC Nantes puis au Matra
Racing et dix ans en équipe de France où nous avons fait, avec Rocheteau, Platini,
Battiston, trois Coupes du monde (1978, 1982, 1986) et un Euro (1984) que nous avons
gagné. Il y a de très grands souvenirs qui restent à vie.

POUVEZ VOUS CITER UN JOUEUR ET UN ENTRAINEUR QUI ONT PARTICULIEREMENT
COMPTE POUR VOUS ?

L’entraineur, je dirais Jean-Claude Suaudeau qui était certainement un des meilleurs
entraineurs de l’histoire du football français. Il avait son caractère mais il m’avait confié
le brassard de capitaine et on se faisait confiance réciproquement. Je n’oublie pas non
plus le sélectionneur Michel Hidalgo avec une autre personnalité.
Comme joueurs, j’avais trois idoles Henri Michel, Marius Trésor et Johan Cruyff, un des
plus grands joueurs de tous les temps. Mais cela reste une fierté d’avoir pu jouer avec
Michel Platini. Nous avons un parcours commun avec les premières sélections de jeunes,
l’équipe de France militaire et la première sélection en équipe de France A ensemble
(contre la Tchécoslovaquie). Mais il y avait tellement d’autres très bons joueurs dans
cette génération.

COMMENT SE FAIT LA RECONVERSION D’UN FOOTBALLEUR PROFESSIONNEL ?

La reconversion peut être compliquée. On arrête une vie que l’on a connue depuis l’âge
de 15 ans. Il faut renouveler totalement sa vie professionnelle. J’ai refusé quelques offres
pour devenir entraineur ou dirigeant pour des raisons familiales mais je suis resté
proche du sport en devenant commentateur et consultant pendant 20 ans. J’ai fait aussi
beaucoup de relations publiques avec des partenaires de l’équipe de France.
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AUJOURD’HUI QUEL EST VOTRE QUOTIDIEN ?

C’est la préretraite, j’ai 68 ans. Il faut penser à se reposer un peu. J’ai arrêté de
commenter les matchs sur BeIN Sports il y a quatre ans. Je coorganise des soirées avec
des ventes aux enchères de maillots de footballeurs et de sportifs du monde entier pour
une association qui vient en aide à des enfants et des adultes en difficulté.

QU’AURAIT FAIT MAXIME BOSSIS S’IL N’AVAIT PAS ETE FOOTBALLEUR ?

J’avais le rêve d’être proche de la nature. Je suis originaire de Vendée, fils d’agriculteur,
donc nous passions notre jeunesse à travailler dans les champs. Je me serais occupé
d’une forêt en essayant de recenser les espèces animales et végétales. J’ai toujours une
passion pour les animaux, les oiseaux en particulier.

QUE PENSEZ VOUS DE L’EQUIPE DE FRANCE ACTUELLE ?

L’équipe de France est impressionnante. Elle arrive à s’adapter à n’importe quel
adversaire. Il y a beaucoup de talents dans cette équipe, un vivier énorme dans les
jeunes générations. Quand elle commence une compétition c’est pour aller au bout. Elle
a une culture de la gagne.

QUEL EST LE ROLE DES BENEVOLES DANS LE FOOTBALL ACTUEL ?

Je suis d’autant plus sensible aux bénévoles que j’étais, pendant deux ans, président
bénévole de la commission de la Coupe de France. Nous sommes tous, du moins la
plupart des footballeurs professionnels, issus de petits clubs. Nous avons vu le rôle des
bénévoles au sein des clubs. Sans eux les associations ne pourraient pas fonctionner. Les
bénévoles doivent être reconnus à leur juste valeur.

POUVEZ-VOUS RACONTER UNE PETITE ANECDOTE SYMPATHIQUE ?

C’était l’époque de Jean Vincent, l’ancien joueur de Reims, qui était l’entraineur de
Nantes après José Arribas. Un fois après une défaite à Monaco il nous a raconté des
histoires jusqu’à 5 heures du matin. Après, nous avons gagné tous nos matchs. Il avait
toujours le sourire, toujours cette envie de partager des choses positives avec nous. Un
belle personne.



CA BOUGE CHEZ NOS TECHNICIENS: 
BIENVENUE CHRISTOPHE   
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Suite au départ à la retraite d’Hervé Foubert à la fin de la saison 2022/2023, Christophe
Martinez a fait son retour en terre axonaise pour rejoindre le DAF en tant que CTD PPF.

Présentation d’un technicien bien connu du département que vous croiserez
certainement au détour des terrains. 
Thiérachien d’origine, Christophe a toujours été passionné par le sport et le football ! 

Après un parcours en STAPS, il devient conseiller d’animation sportive à la Direction
Départementale de la Cohésion Sociale tout en réussissant à obtenir son brevet
d’éducateur sportif avec option football.  
Il commence alors à entrainer officiellement, passant par divers clubs des hauts de France
(Vervins US, Chauny US, Compiègne AFC...), chez les filles et les garçons. Il passe
notamment 4 ans en tant que coach de la section féminine de l’AFC Compiègne dont 3 ans
en D2 et 1 an en D1.

En parallèle, Christophe rejoint la commission technique du DAF et l’Amicale des
Educateurs de Football à la fin des années 1990. Il ne cesse de se former tout au long de sa
carrière, obtenant entre autres, le concours de professeur de sport, ou encore le Diplôme
d‘Entraineur de Football. 
  
Largement reconnu et apprécié dans l’Aisne,  
Christophe décide de rejoindre la Ligue de
Football des Hauts de France en 2014 pour
devenir conseiller technique en charge de la
formation.  C’est notamment lui qui était
responsable pédagogique de l’ensemble des
stagiaires BMF dans leur apprentissage sur et
en dehors du terrain.

Depuis Aout, il a rejoint les équipes du DAF
avec sa bonne humeur habituelle pour
reprendre le travail effectué par Hervé
Foubert à la tête du Plan de Performance et
de la Formation. 

Concrètement, Christophe pilote l’ensemble
des centres de perfectionnements ainsi que
des sélections départementales. 

Bienvenue au District Aisne Football
Christophe !



CA BOUGE CHEZ NOS TECHNICIENS: TIMOTHÉE EN ROUTE
VERS LE D.E.S  
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CTD DAP au DAF depuis 20 ans, Timothée Piette est le référent foot animation de notre
département. 
Depuis cet été il a fait son retour sur le banc d’une équipe séniors en vue d’obtenir sous
deux ans le Diplôme d’Entraineur Supérieur. 

Déjà titulaire du Diplôme d’Entraineur de Football, Timothée souhaite ajouter une
nouvelle corde à son arc dans le milieu du coaching.  Il a donc entamé un chemin de deux
ans qui devrait lui permettre de prétendre au diplôme le plus élevé en matière
d’entraîneur de club amateur le DES. Ce projet nécessite d’entrainer des séniors chaque
weekend.

C’est dans cette optique, qu’il a, en accord avec le président du DAF et dans un souci de
neutralité vis à vis de ses fonction de CTD DAP dans l’Aisne pris les rênes de l’équipe
réserve de L’US Fourmies en D2 de l’Escaut. Un club qui lui est familier puisqu’il y a débuté
le foot avant de venir s’installer en Thiérache.  Au terme de cette première saison, il devra
effectuer un premier examen de passage puis passer à l’échelon régional pour sa
deuxième saison.... Félicitations et bonne chance Timothée. 



Personnage emblématique de l’arbitrage dans l’Aisne, Jean-Pierre Henoux écume les terrains
axonais depuis les années 1960. Encore aujourd’hui, il y a fort à parier que vous l’ayez croisé
sans le savoir au détour d’un stade. Souvent en retrait, il observe dans l’ombre les arbitres du
département afin de les accompagner dans leur développement. 

Retour sur une carrière marquée par plus de 40 ans au service de l’arbitrage. 

Natif de Seboncourt, Jean-Pierre se prend rapidement de passion pour le foot ! Il fait ses
premières gammes à l’école primaire en championnat UFOLEP avant de prendre une première
licence au club de l’US Seboncourt.  Il passe quelques belles années dans le vermandois en
tant que milieu de terrain côté gauche avec à la clef des parcours mémorables en Coupes
(Demi-finale de Coupe de l’Aisne, Quart de finale de Challenge Prévot…). Il jouera également
quelques saisons avec le club de la sécurité sociale de Saint-Quentin dans un championnat
plus au moins équivalent à la D1 actuelle jusqu’à la fin de sa carrière de joueur, à l’âge de
35ans. 

L'ACTU DU DAF : 
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COMMISSION DES ARBITRES : JEAN-PIERRE HENOUX,
PLUS DE 40 ANS AU SERVICE DE L’ARBITRAGE 

Recrutement et formations, contrôles, examens,
accompagnement des arbitres, formations initiales… JPH
comme le surnomme ses amis de la CDA a occupé
presque tous les postes possibles allant même jusqu’à
présider la commission. 

« J’ai toujours eu du plaisir d’accomplir ces diverses
missions et de travailler avec des gens agréables et
compréhensifs. » nous raconte t’il. 

Désireux de rester dans le foot, Jean-Pierre va alors rapidement se tourner vers l’arbitrage,     
« je voulais rester en contact avec le terrain et la fonction me tentait ». Un choix qu’il ne
regrettera pas. Pendant une quinzaine d’année il officie en tant qu’arbitre et ne sera stoppé
que par la limite d’âge de 50 ans en vigueur à l’époque. « Dans la foulée, je suis sollicité par
Michel Corniaux, président de la Commission Des Arbitres afin d’intégrer la CDA ».

C’est avec plaisir que Jean-Pierre accepte une mission axée sur le
recrutement et la formation des candidats arbitres. Nous sommes alors
à la fin des années 1990, et jusqu’à présent il n’a jamais quitté la
commission.
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COMMISSION DES ARBITRES : JEAN-PIERRE HENOUX,
PLUS DE 40 ANS AU SERVICE DE L’ARBITRAGE 

Passionné par ses fonctions, Jean-Pierre occupe encore aujourd’hui le poste de responsable
des contrôles, des examens, des conseils et des examens des arbitres. « Les observateurs
estiment et jugent les capacités physiques et techniques des arbitres. Chaque weekend,
nous sommes 10 à parcourir le département ».  En plus de cela, il siège à la commission de
Discipline en tant que représentant des arbitres et s’occupe des désignations des arbitres
pour les jeunes. 

Son engagement sans faille lui a valu de recevoir les médailles de Bronze et d’Argent du
DAF… 

Une juste récompense pour quelqu’un qui se dévoue depuis tant d’années pour l’arbitrage
axonais : « Cela fait 26 ans que je suis à la CDA et je ne regrette rien ».



Le 9 septembre, l’ensemble des arbitres du DAF avait rendez vous à l’hippodrome
international de La Capelle pour le traditionnel séminaire de rentrée. 

Un rassemblement important pour tous les arbitres avec l’intervention de plusieurs
acteurs de la famille de l’arbitrage afin de poser les jalons d’une saison réussie pour
tout le monde. 

Dans un cadre magnifique, l’ordre du jour de cette réunion était dense : Après une
mâtinée consacrée aux différentes prises de paroles, aux rappels administratifs ainsi
qu’aux classements et récompenses suite à la saison 2022-2023, les arbitres du DAF ont
été divisés en groupes afin d’assister à des ateliers techniques tout au long de l’après-
midi. 

Bonne saison à toutes et tous ! 

L'ACTU DU DAF : 
LE COUP DE SIFFLET  

2

09/09 : SÉMINAIRE DE RENTRÉE DES ARBITRES   
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28/10 : LA JOURNÉE NATIONALE DE L’ARBITRAGE    
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Chaque année, la Journée Nationale de l’Arbitrage, parrainée par La Poste est un
moment fort qui permet à toute personne de découvrir la fonction d’arbitre et même
de s’initier à l’arbitrage sur des matchs de jeunes.

Cette année encore le rassemblement s’est avéré une réussite : Une organisation
conjointe de la Commission des Arbitres et de la Commission Départementale de la
Promotion de l’Arbitrage, des arbitres expérimentés afin de guider les volontaires, 3
lieux dans les différentes secteurs du département...

Retour en image sur cette belle journée ! 

Soissons - Stade Jean Pierre Papin 
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28/10 : LA JOURNÉE NATIONALE DE L’ARBITRAGE    

L'ACTU DU DAF : 
LE COUP DE SIFFLET  
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La Fère - Stade Municipal

Guise  - Stade Marcel Prévot
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22/10 : UNE JOURNÉE INOUBLIABLE POUR LOUANE ET
NICOLAS   

Toujours dans le cadre des Journées de l’Arbitrage La Poste, deux jeunes arbitres de
ligue appartenant au District Aisne Football ont eu la chance de vivre une journée
mémorable. Louane et Nicolas sont rentrés dans les coulisses d’un match de foot
professionnel en totale immersion avec les arbitres de la rencontre.

Louane du BCV FC a eu la chance de participer au match Lille OSC - PSG en D1 Arkema
au domaine de Luchin. 

Nicolas, arbitre licencié au CSOM Athies-Sous Laon, était lui sur la rencontre de Ligue 1
Uber Eats Lille OSC-Stade Brestois à la Décathlon Arena.

Nos deux axonais ont assisté à la préparation de leur match avec leur quatuor arbitral
respectif depuis l’hôtel jusqu’au stade, de la reconnaissance terrain au coup d’envoi... 
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22/10 : UNE JOURNÉE INOUBLIABLE POUR LOUANE ET
NICOLAS   

Une expérience inoubliable pour ces deux jeunes arbitres qui va leur donner une
motivation supplémentaire pour continuer leurs efforts dans l’apprentissage de
l’arbitrage de haut niveau.  

Réactions avec les principaux intéressés :

Louane : J’ai pu apprendre plein de choses comme la
préparation du micro, la préparation d’avant match.
Les arbitres ainsi que le staff ont été super gentils
avec moi. 
Ça me donne envie de monter plus haut, j’ai pu parler
avec elles, elles m’ont raconté leur parcours,
comment elles ont fait, comment elles sont arrivées
là...C’était une très bonne expérience et j’en suis
repartie très contente. J’ai pu assister au match et à
la fin au debriefing du corps arbitral. La veille, j’avais
beaucoup de stress, d’appréhension sur comment ça
allait se passer mais le jour J, j’ai eu des étoiles plein
les yeux et ça s’est passé comme je voulais ! Merci
beaucoup pour cette expérience ! 

Nicolas: C’était très impressionnant
de voir les coulisses d’un match que
l’on regarde d’habitude à la
télévision. C’est un autre monde ! Je
n’avais qu’une envie : arbitrer avec
eux ! L’équipe de Hakim Ben El Hadj
m’a très bien intégré dès l’arrivée à
l’hôtel et dans le van menant au
stade. Pénétrer sur le terrain pour les
vérifications dans un stade comme la
Décathlon Arena est grandiose. J’ai
notamment pu passer beaucoup de
temps avec le quatrième arbitre 

William Toulliou qui m’a montré ses différentes missions d’avant-match.. Il a pris le temps de
m’expliquer le déroulement et même me faire porter les panneaux de remplacement. Une
certaine pression était présente au moment de passer devant les caméras et les 35 000
spectateurs en tribune ! J’ai tellement de souvenirs en tête… Je pense que cela doit motiver
tous les jeunes arbitres à avoir envie de monter à ce niveau. Encore un grand merci à la LFHF
et sa Commission Régionale en Arbitrage pour la confiance et surtout pour m’avoir offert cette
expérience inoubliable ! 



US VALLÉE DE L‘AILETTE :  DAMIEN MALGLAIVE, PRÉSIDENT AUX
MULTIPLES CASQUETTES 

AU COEUR DES CLUBS : 
ZOOM SUR LES ACTEURS DU
FOOTBALL AXONAIS 
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Président, entraineur, éducateur et joueur… Damien Malglaive cumule les casquettes a
l’USVA, club qu’il chérit depuis 20 ans. Peu avide de reconnaissance, le principal intéressé
n’appréciera sans doute pas la formule. Cependant elle s’avère véridique, même si lui, fait
tout ça uniquement « par passion et parce que ça lui fait plaisir » … Nous sommes partis à sa
rencontre.

Depuis qu’il a commencé le football à l’âge de 5/6 ans, Damien Malglaive est l’homme d’un
seul club : l’US Vallée de l’Ailette. Excepté deux saisons à l’US Anizy Pinon et une à l’US
Bruyères et Montbérault, il a toujours joué à Chavignon et cela ne risque plus de changer.
D’ailleurs, les seules fois où il s’est éloigné de son club de cœur, « les sensations n’étaient pas
les mêmes. Ici je me sens chez moi » nous raconte t’il à l’intérieur du club house. Il serait, en
effet, difficile de le contredire tant le stade municipal de Chavignon apparait comme sa
deuxième maison au vu du temps qu’il consacre à l’USVA. Chaque semaine, Damien se
démène pour faire vivre un club qui compte plus de cent licenciés, deux équipes séniors et
des équipes de foot animation, une belle performance pour un club de village comme
Chavignon. 

« Au début j’étais juste joueur, je ne connaissais rien du fonctionnement d’un club de
foot… ». Puis, fédérateur, il a pris son téléphone et contacté ses copains pour les
convaincre de rejoindre l’aventure USVA afin de combler les manques d’effectifs.
Ensuite, Damien a commencé à aller chercher le plâtre nécessaire au traçage des lignes
chaque weekend… « De fil en aiguille j’ai commencé à faire de plus en plus au sein du
club » nous explique-t-il. Il s’est par la suite attelé à remettre les comptes du club à
l’endroit pour enfin en prendre la présidence en juin 2008 ! 
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Depuis Damien est fidèle au poste et dévoué à 100% pour son club, dans les hauts comme dans
les bas. La vie des petits clubs étant cyclique, l’USVA a connu des périodes fastes avec jusqu’à
trois équipes séniors et des périodes où il était compliqué d’en constituer ne serait-ce qu’une…
Qu’importe, ce qui compte « C’est le plaisir » insiste-t-il : « je ne retiendrai jamais un joueur qui
veut partir comme je ne forcerai jamais un joueur à venir dans mon club ». Une philosophie
qui colle bien avec les valeurs fondamentales du club qu’il s’efforce à inculquer à chaque
licencié, de tout âge : Camaraderie et Respect ! C’est primordial. Surtout que du fait de sa
longévité, Damien a vu grandir beaucoup de joueurs qu’il a coaché en foot animation avant de
les voir avec lui sur le terrain en foot à 11.

Au fil des années, le président
n’a pu que constater la
diminution du nombre de
bénévoles dans les clubs. C’est
ce qui le pousse à cumuler les
fonctions mais, il n’est
néanmoins pas seul puisqu’il a
tenu à souligner le rôle des
différents dirigeants qui
l’accompagnent au quotidien. 
« Il y a Stéphane Pire, qui a pris mon relais lors du décès de mon papa (vice-président
qui était chaque jour au stade) en février 2019 et sans qui le club se serait certainement
arrêté. A ce jour, il passe un temps considérable pour le club. Sans lui, le club ne serait
pas ce qu'il est aujourd'hui. En plus de Stephane Pire, il y a Yohan Lemarchand et
Stéphane Kotarba qui nous épaulent chaque semaine pour les différentes tâches :
lessive, traçage, nettoyage, buvette, éducateur, arbitrage à la touche ou au centre… A
nous 4 nous faisons en sorte que tout se passe bien pour tout le monde ! ». Et il faut dire
que ça se passe plutôt bien pour l’USVA dont les deux équipes séniors ont été promues
l’année dernière et qui vise encore la montée en D2 pour l’équipe A. 
En 15 ans de présidence, Damien a quasiment tout connu. Son meilleur souvenir restera
sans doute une épopée en Coupe de France lorsque le club s’est hissé au rang de petit
poucet régional lors de la saison 2012/2013 : « On perd aux tirs aux buts contre le CS
Villeneuve SG mais c’était une super journée ! Même dix ans plus tard on en parle
encore »
Alors même si « s’occuper d’un club c’est beaucoup de boulot » comme
il nous le rappelle, Damien continue de se démener pour l’US Vallée 
de l’Ailette chaque semaine avec le plaisir et la passion pour le football 
en leitmotiv.



En 1983, le FC Moncélien et le FFC Chéry les Pouilly, deux clubs voisins et amis, vivaient une
saison à part dans leurs histoires respectives.

40 ans plus tard, les souvenirs sont toujours intacts et des réceptions ont été organisées dans
les villages afin de mettre en valeur les acteurs de l’époque. 

Rétrospective d’une période particulière pour ces deux clubs. 

Il y a quarante ans, lors de la saison 1982-1983, le club de Monceau-lès-Leups, qui évoluait en
première division de District, atteint la finale de la Coupe de l’Aisne après un parcours épique
qui les a vu éliminer plusieurs clubs hiérarchiquement supérieurs dont notamment l’AS
Beaurevoir (D4 national). La finale sera disputée contre Origny-Thenelles (DH) au stade
Levindrey à Laon devant plus de 2500 spectateurs presque tous de verts vêtus ! Le petit poucet
Moncélien finira par s’incliner face au club de ligue mais le résultat importait peu et tout le
monde se rappelle aujourd’hui encore de cette épopée !

AU COEUR DES CLUBS : 
ZOOM SUR LES ACTEURS DU
FOOTBALL AXONAIS 
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MONCÉLIEN FC, FFC CHERY LES POUILLY : 1983, 40 ANS ET DES
SOUVENIRS INTACTS

Récemment, tous les acteurs
de ce parcours mémorable
ont pris plaisir a se retrouver
lors d’une cérémonie
organisés en leur honneur
par Jean-Yves Perlot
secrétaire du club a l’époque.
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La saison 1982/1983 fut également particulière pour le FFC Chery les Pouilly puisqu’il a terminé
1er du championnat de 1ère division et accèdé de ce fait à l’échelon régional en interdistrict:
une première pour le club à ce niveau. S’en suivra une période glorieuse pour le club longue de
près de 15ans ! Le FFC Chery prend rapidement le pouls de cette nouvelle division puisqu’il
finira successivement 3ème en 1983/1984 (tout en étant invaincu jusqu’à la 15ème journée),
2ème en 1984/1985 et 1er en 1985/1986 synonyme d’accession en Promotion d’Honneur ! 

Le club y restera 4 saisons jusqu’en 1990 puis sera malheureusement rétrogradé
administrativement malgré une 5ème place. 
Il restera ensuite 7 saisons en 8 ans en interdistrict (1 année en 1995/1996 en Excellence avec
remontée immédiate pour 2 ans). A noter également, deux beaux parcours en Coupe de France
puisque le club se hisse au 6ème tour en 1991 (Défaite 1-0 contre l’US Chauny alors en DH) et en
1993 (Défaite 3-0 contre l’Amiens SC qui évoluait en National). 

Au total, le FFC Chery les Pouilly aura passé 14 saisons en ligue pour un bilan de 308 matches -
116 victoires - 81 nuls - 111 défaites - 482 buts marqués et 510 buts encaissés. 

Le club a également rendu hommage a ses héros lors d’une cérémonie anniversaire !

Pour le FC Moncélien comme pour le FFC Chéry Les Pouilly, les
années passent mais les souvenirs demeurent intacts au moment
d’évoquer une période faste de leur histoire...



L'AGENDA 4

PROGRAMME DES DATES IMPORTANTES A VENIR 

Samedi 9 Décembre :
Plateaux de Noël U6/U7

Opération Restos du Cœur

Vendredi 17 Novembre :
Assemblée Générale du District à

Chauny

Mardi 19 décembre :
Remise des dons aux Restos du Coeur 

Samedi 25 Novembre :
Assemblée Générale de la Ligue à Amiens

Lundi 27 Novembre :
Tirage au sort de la Coupe de l’Aisne en

présence des clubs 
Club house de l’US Bruyères et

Montbérault




